

**VILLE DE TOURNEFEUILLE**  
HAUTE-GARONNE

---

**PROCES-VERBAL  
DE LA SEANCE DU CONSEIL MUNICIPAL  
DU 3 JUILLET 2020**

L'an deux mil vingt, le trois juillet à dix-huit heures, le Conseil Municipal de cette Commune, régulièrement convoqué, s'est réuni au nombre prescrit par la loi, salle « Le Phare » - 32 bis route de Tarbes, sous la Présidence de Monsieur Daniel FOURMY.

**Etaient présents :** Dominique FOUCHIER, Isabelle MEIFFREN, Frédéric PARRE, Murielle THOMAS, Jean DINIS, Corinne CURVALE, Patrick CHARTIER, Stéphanie ERALES, Bernard BENSOUSSAN, Maryline RIEU, Bruno LOMBARDO, Rachida LUCAZEAU, Pierre CASELLAS, Sonja VON RODZIEWITZ, Alain PAUL, Corinne GINER, Daniel FOURMY, Aurore DUFAUD, Jean-Pascal GUILLEMET, Sophie VALCKE, Mathieu BOURGASSER, Edith BIEBER, Fabien KALCK, Laurence STASKIEWICZ, Claude PUYSEGUER, Elisabeth HUSSON-BARNIER, Laurent SOULIE, Mathilde TOLSAN, Larbi MORCHID, Elisabeth TOURNEIX-PALLME, Elisabeth LECUYER, Frédéric ORILLAC, Stéphane MERIODEAU, Nadine STOLL.

**Absents ayant donné pouvoir :**

David MARTINEZ ayant donné pouvoir à Laurent SOULIE

**Etaient absents et excusés :** /

**Secrétaire :** Murielle THOMAS

---

Monsieur Dominique FOUCHIER ouvre la séance du conseil municipal et souhaite la bienvenue à l'assistance.

*« Chers amis Tournefeullais, je suis ravi de vous accueillir dans cette belle salle du Phare pour des raisons que chacun connaît liées à la crise sanitaire qui nous demande d'appliquer un certain nombre de mesures de distanciation. Nous avons toutes et tous à disposition du gel hydro-alcoolique. Nous appliquons l'ensemble des mesures. Nous avons le plaisir de nous retrouver dans cette salle du Phare que nous aimons et avec le symbole de la cloche qui raisonne habituellement dans la salle du conseil municipal que nous aimons tout autant, bien entendu, dans laquelle historiquement se tiennent les débats du conseil municipal.*

*Mesdames les conseillères municipales, Messieurs les conseillers municipaux, je suis ravi de vous accueillir au Phare avec un public nombreux que je salue. Cela témoigne du fait que ce moment d'installation du conseil municipal pour la mandature 2020-2026 est un moment démocratique important et encore une fois, merci de votre présence.*

*Je remercie les équipes techniques du Phare qui ont préparé cette très belle salle. Je remercie le service des festivités, je remercie le service de l'informatique qui assure l'enregistrement de la séance et l'ensemble des agents sous la direction de Monsieur LONJOU, Directeur Général des Services, toujours présents à nos côtés pour les conseils municipaux, et encore aujourd'hui. Merci à toutes et à tous.*



*Vous avez reçu l'ordre du jour de notre séance du 3 juillet. Au-delà de l'installation du conseil municipal, il appelle quatre sujets : l'élection du maire, l'élection des adjoints, la lecture de la charte de l'élu local et l'élection des délégués de la commune au syndicat intercommunal de la piscine de la Ramée. Je vous propose de désigner Murielle THOMAS, secrétaire de séance, conformément à l'article L2122-17 du code général des collectivités territoriales. Je lui demande de procéder à l'appel nominal des conseillers présents dans l'ordre de chaque liste agréée par la Préfecture de la Haute-Garonne ».*

Madame THOMAS procède à l'appel.

Monsieur FOUCHIER fait constater que le quorum est largement atteint. L'assemblée peut donc valablement délibérer.

L'ordre du jour appelle en premier lieu l'élection du Maire de Tournefeuille. Il convient de désigner une présidence de cette assemblée. L'article L2122-8 du code général des collectivités territoriales dispose que « *c'est le plus ancien membre de l'assemblée qui préside lors de l'élection du Maire* ». Monsieur Daniel FOURMY aura l'honneur et le plaisir (applaudissements) de donner lecture des résultats constatés au procès-verbal des élections municipales du 28 juin dernier. Il fera ensuite procéder à l'élection du maire.

Monsieur FOURMY remercie Monsieur FOUCHIER. « *Merci, chers élus, je salue aussi bien sûr l'ensemble des participants dans le public à cette réunion exceptionnelle de mise en place du conseil municipal. C'est un honneur de présider cette première partie, l'honneur dont j'aurais pu me passer parce que quand il s'agit d'âge, on préfère être ailleurs. Néanmoins, je crois qu'en tant que montagnard, je pourrais dire que je tiens encore le coup et quand on regarde les Etats-Unis, que l'on voit l'âge des candidats à la présidence, on peut se dire que ce soir, on a une assemblée tout à fait jeune. Voici les quelques remarques que je voulais faire en début de séance.*

*Je vais vous donner lecture des résultats constatés au procès-verbal des élections municipales du 28 juin 2020 à Tournefeuille :*

*Le nombre d'inscrits : 21 095*

*Le nombre de votants : 8 705*

*Bulletins nuls : 95*

*Bulletins exprimés : 8 511*

*Ont obtenu :*

*La liste « Vivre ensemble, faire ensemble » conduite par Dominique FOUCHIER : 3 805 voix*

*La liste « Tournefeuille audacieuse, inventive, solidaire » conduite par Monsieur Laurent SOULIE : 3 757 voix*

*La liste « Liste citoyenne Tournefeuille » conduite par Monsieur Stéphane MERIODEAU : 949 voix*

*Au total : 8 511 voix.*

*La liste « Vivre ensemble, faire ensemble » conduite par Monsieur FOUCHIER ayant recueilli le plus grand nombre de suffrages, obtient dans un premier temps la moitié du nombre de sièges à pourvoir arrondi à l'entier supérieur, soit 18 sièges. Les 17 sièges restant ont été, dans un second temps, répartis à la représentation proportionnelle suivant la règle de la plus forte moyenne. En conséquence, les 35 sièges du conseil municipal de Tournefeuille se répartissent de la façon suivante :*

- *Liste « Vivre ensemble, faire ensemble » conduite par Dominique FOUCHIER : 26 sièges*
- *Liste « Tournefeuille audacieuse, inventive, solidaire » conduite par Monsieur Laurent SOULIE : 7 sièges*
- *Liste « Liste citoyenne Tournefeuille » conduite par Monsieur Stéphane MERIODEAU : 2 sièges*

*Je rappelle également le nom des conseillers métropolitains au sein de Toulouse Métropole :*

*Pour la liste « Vivre ensemble, faire ensemble »*

*Dominique FOUCHIER*

*Corinne CURVALE*

*Patrick CHARTIER*

*Corinne GINER*

*Pour la liste « Tournefeuille audacieuse, inventive, solidaire »*

*Laurent SOULIE*

*Je déclare que les membres du conseil municipal de la commune de Tournefeuille sont installés dans leurs fonctions pour le mandat 2020-2026.*

*Monsieur FOURMY informe l'assemblée que « conformément à l'article L 2111-8 du code général des collectivités territoriales, la séance au cours de laquelle il est procédé à l'élection du maire est présidée par le doyen d'âge des membres du conseil municipal. J'invite l'assemblée à procéder à l'élection du maire et à appeler les candidats, ou leurs représentants, à se faire connaître. Conformément aux dispositions prévues par les articles L2122-4 du code général des collectivités territoriales, le conseil municipal est invité à procéder à l'élection du maire. Cette élection aura lieu au scrutin secret et à la majorité absolue. Si, après deux tours de scrutin, aucun candidat n'a pu obtenir la majorité absolue, il sera procédé à un troisième tour de scrutin et l'élection aura lieu à la majorité relative. En cas d'égalité de suffrages, le plus âgé sera déclaré élu. A présent, j'invite les représentants des différentes listes siégeant au conseil municipal, à présenter leur candidat. »*

*Monsieur SOULIE déclare être candidat.*

*Monsieur SOULIE déclare : « Bonsoir chères conseillères, chers conseillers, Monsieur le Président, Je voudrais tout d'abord remercier les électeurs qui nous ont accordé leur confiance au 1<sup>er</sup> et au 2<sup>e</sup> tour de cette élection municipale. Comme vous le savez, nous avons déposé un recours et nous attendons la décision du Tribunal Administratif, décision à laquelle nous nous conformerons. A la suite de ce second tour très particulier, il apparaît comme une évidence que le rôle de l'opposition ne devra pas se limiter à un rôle de figuration. Avec le groupe d'opposition que je représente, nous avons la volonté d'être présents et de travailler de manière positive et constructive au sein de ce conseil municipal, au sein des différentes commissions de la ville et en lien étroit avec Toulouse Métropole. Concernant la crise sanitaire que nous avons vécue, je voudrais remercier tous les Tournefeuillais qui se sont mobilisés pour venir en aide aux personnes les plus fragiles et remercier en particulier les employés municipaux de la ville de Tournefeuille. La situation particulière que vit notre pays suite à cette crise nous impose de repenser le rôle des collectivités locales en particulier sur le plan de l'emploi. La crise sanitaire se transforme aujourd'hui en une crise économique et sociale d'une ampleur sans précédent. Nous avons tous pris la mesure des récentes déclarations émanant d'Airbus et d'Air France et des risques qui pèsent sur l'emploi de nos administrés à Tournefeuille mais également dans les autres communes de la Métropole. Je participe depuis deux mois à un groupe de réflexion à l'initiative de notre députée, Monique IBORRA, visant à anticiper et à limiter les conséquences de cette crise sur l'emploi. Ce groupe de réflexion rendra très prochainement ses conclusions auprès de l'Assemblée Nationale.*

*Pour ce qui est des nombreux autres sujets qui ont été évoqués durant cette campagne, je résumerai notre position sur quelques thèmes. Tout d'abord, sachez que nous soutiendrons toute mesure en faveur de l'éducation et de la jeunesse. En matière d'urbanisme, nous continuerons à défendre un urbanisme modéré, plus respectueux des espaces naturels et de notre Histoire. En matière de mobilités, nous approuverons toute politique ambitieuse qui*

*permettra de réduire les bouchons quotidiens et de mettre en place des modes de transport doux en lien avec les communes voisines. En matière de transition écologique, nous serons à vos côtés avec une exigence forte. Nous ne nous contenterons pas de mesures symboliques ou de faible portée. En matière de tranquillité publique, nous soutiendrons toute action visant à mieux protéger nos administrés des actes de délinquance. Sur ce dossier, nous serons également exigeants. Sur la question du dynamisme économique de Tournefeuille, les attentes sont immenses et nous serons très attentifs à tout ce qui touche à la revitalisation de notre centre-ville et de nos petits commerces. Nous approuverons également toute mesure visant à amener les services de santé au plus près des Tournefeuillais et à développer de nouvelles pratiques de sport-santé. Enfin, sur le plan culturel, nous soutiendrons la création de nouveaux événements culturels s'adressant à tous.*

*Sur toutes ces questions, nous resterons force de proposition dans une logique positive et constructive comme je l'ai déjà exprimé, tout au long de cette mandature et dans l'intérêt des Tournefeuillais.*

*Je présente donc ma candidature au poste de Maire car je pense qu'il est plus que jamais nécessaire de renouveler les pratiques et de mettre en place de nouvelles politiques au sein de notre commune.*

*Je vous remercie pour votre attention. »*

Monsieur FOURMY remercie Monsieur SOULIE et donne la parole à Madame MEIFFREN.

*Madame MEIFFREN déclare : « Mes chers collègues, chères Tournefeuillaises, chers Tournefeuillais. J'ai l'honneur et le plaisir de présenter la candidature de Dominique FOUCHIER comme Maire de Tournefeuille au nom de l'équipe qui a préparé le projet « Vivre ensemble, Faire ensemble », un projet solide, équilibré, concret. L'aventure, le travail collectif, les échanges avec les habitants ont commencé en septembre dernier. Vous l'aurez compris, nous sommes prêts à rentrer dans le vif de cette feuille de route longuement murie. Avant d'évoquer rapidement notre projet, je voudrais dire que depuis quelques jours, les élus de la précédente équipe qui ont décidé de ne pas repartir, nous multiplient les messages d'amitié et en particulier à toi Dominique. Tous disent le plaisir de travailler avec toi. De cette satisfaction d'avoir pu innover, expérimenter à tes côtés, celle d'avoir pu, au jour le jour, participer à l'évolution de notre commune en portant les valeurs qui nous unissent. Le souvenir des difficultés, en particulier des budgets compliqués à boucler en période d'austérité. Tout cela est effacé des mémoires, comme si, finalement, toutes ces difficultés n'avaient pas existé. De ces quelques années qui ont filé à la vitesse des éclairs, nous ne retenons que le meilleur et de la fierté. A l'heure du passage de témoin d'une équipe à l'autre, je voudrais m'associer à ces témoignages qui parlent du Maire que tu es devenu en 2015 et qui a renoncé à sa carrière professionnelle pour se consacrer totalement à ses mandats. Récemment, d'ailleurs, on m'a demandé : « mais il est comment ton maire ? ». La question étonne, mais j'ai répondu sans hésiter : « mon Maire il est exigeant, mais encore, mais encore... Dominique FOUCHIER, au quotidien, c'est de la franchise, du parler vrai, une spontanéité qui peut bousculer parfois, mais nous l'avons tous compris, c'est comme cela que l'on avance, en voulant sortir de sa zone de confort ». Alors, avançons, une belle feuille de route nous attend. Cette feuille de route, elle réaffirme notre attachement à la protection de notre santé, à la protection du vivant, à la protection du climat. Elle consolide nos politiques culturelles, associatives, ces marques de fabrique qui font l'âme de notre ville depuis tant d'années. Ce projet porte aussi, mais ai-je besoin de le rappeler, des valeurs de solidarité, valeurs qui ont toujours été les nôtres. Enfin, il exprime notre volonté de revitalisation de la démocratie locale. Nous avons entendu cette urgence qui doit renouer des liens avec les habitants et nous mobiliserons nos forces pour décourager les tentations au repli, à l'isolement, à l'individualisme, en somme à tout ce qui appauvri la vie. Il nous faut, aujourd'hui, redonner le goût de la chose publique, de l'implication, du débat et nous allons nous y atteler. Mon cher Dominique, tu endosses l'écharpe de Maire à un moment où la fonction retrouve un lustre que d'aucun ont essayé un peu vite de ternir. Oui, les communes*

*ont été les maillons essentiels de la gestion de la crise sanitaire que nous n'en finissons pas de traverser. Oui, les communes sont des échelons de proximité absolument essentiels pour engager l'avenir. Et Tournefeuille a mobilisé dans l'urgence d'incroyables ressources de réactivité, de créativité, ressources dont nous allons avoir bien besoin pour entrer dans ce monde d'après tellement incertain. Tout cela n'aurait pas été possible sans ta capacité à dialoguer avec les services de l'Etat, avec la Métropole, avec tous les Maires, tous les relais, sans oublier l'implication sans réserve du conseil municipal en place qui s'est soudé autour de toi. Je sais que tu n'y manqueras pas, mais il nous faut aussi exprimer à cette occasion notre reconnaissance à nos agents qui ont été d'un dévouement exemplaire. C'est dans les situations difficiles que l'on mesure ce que l'on doit à celles et ceux qui carburent à l'intérêt général. Nous savons aujourd'hui que nous avons de solides fondations humaines sur lesquelles nous allons pouvoir continuer à bâtir la ville durable que nous souhaitons toutes et tous et au moment où nous avons d'autres défis écologiques, économiques, sociaux, démocratiques à relever qui sont tout aussi urgents et majeurs. Et c'est forts de tout cela, Dominique, que l'équipe que je représente aujourd'hui t'exprime sa confiance pour présider aux destinées de Tournefeuille, une ville à laquelle nous sommes tous et toutes très attachés. Dominique, pour conclure, permets-moi d'utiliser ton mantra favori, celui qui nous a accompagnés pendant ces dernières semaines et de dire que oui, nous allons sans relâche donner corps et sens au vivre ensemble et au faire ensemble pour les générations du présent et pour les générations futures ».*

Monsieur FOURMY remercie Madame MEIFFREN et constate que deux candidatures sont proposées au poste de Maire. Il indique qu'il va maintenant être procédé au vote pour l'élection du Maire. Il rappelle que l'urne se trouve positionnée sur la table centrale. Des bulletins de vote vont être distribués avec les deux noms des candidats. Se trouvent également des bulletins vierges qui peuvent être éventuellement utilisés.

Monsieur FOURMY précise que pendant le vote, il faut garder ses distances et respecter les gestes barrière. Chacun sera appelé à tour de rôle pour déposer son enveloppe dans l'urne.

Monsieur FOURMY indique la nécessité de constituer un bureau composé d'une secrétaire et de deux assesseurs. Il propose :

Secrétaire : Madame THOMAS

Assesseurs : les deux plus jeunes conseillers de l'assemblée : Madame DUFAUD et Monsieur MERIODEAU.

Il est procédé au vote puis au dépouillement.

Monsieur FOURMY proclame les résultats du premier tour de scrutin :

- Nombre de votants : 35
- Nombre de suffrages nuls : 0
- Nombre de suffrages blancs : 2
- Nombre de suffrages exprimés : 33
- Majorité absolue : 17

- Dominique FOUCHIER a obtenu 26 suffrages.
- Laurent SOULIE a obtenu 7 suffrages.

Monsieur FOURMY proclame Dominique FOUCHIER élu à la majorité absolue Maire de Tournefeuille.

Monsieur FOURMY invite Madame DUFAUD, la plus jeune des conseillères, à remettre l'écharpe de Maire à Dominique FOUCHIER.

Monsieur FOURMY quitte la présidence et laisse la place au nouveau Maire élu, Dominique FOUCHIER.

Monsieur FOUCHIER remercie Monsieur FOURMY d'avoir présidé cette élection.



Monsieur le MAIRE déclare : « Mesdames et Messieurs, chères Tournefeuillaises, chers Tournefeuillais et pour bon nombre d'entre vous chers amis. Je voudrais tout d'abord bien sûr, mes chers collègues, vous remercier pour la confiance que vous me témoignez par ce premier vote de la mandature 2020-2026 qui fait de moi votre Maire. Je ressens, vous vous en doutez et vous le sentez à la voix, cet instant très solennel, beaucoup d'honneur mêlé à l'émotion tout autant que je mesure, comme chaque jour depuis le 28 juin 2015, l'immense responsabilité qui est attachée à cette fonction. Ces élections municipales 2020 resteront dans l'histoire de notre pays et dans l'histoire de notre commune comme les plus longues avec un premier tour, chacun l'a en tête, le 15 mars, le second tour dimanche dernier, le 28 juin. C'est la pandémie du COVID-19 que nous retiendrons, cette crise sans précédent qui a marqué et marquera durablement notre pays. Nous avons tous vécus confinés pendant plus de huit semaines et durant cette période, la ville de Tournefeuille a soutenu, accompagné, aidé, encouragé les siens en mobilisant les agents de la ville que je salue, en réorganisant nos services et en créant un élan de solidarité sans précédent. Nous avons été attentifs à tous. Nous avons pris soin de chacun. Aujourd'hui, huit semaines après le début du déconfinement, les services municipaux retrouvent le cours normal de leur activité et s'emploient à tourner la page pour offrir aux jeunes, aux enfants et aux familles Tournefeuillaises des vacances d'été qui permettront de se distraire, d'apprendre aussi, mais surtout de se reposer, de se détendre. C'est lors de ces périodes de crise que nous mesurons l'importance des services publics notamment de santé au niveau national, bien entendu, et l'importance aussi, bien sûr, je l'ai cité, des agents territoriaux de la ville. Je salue leur professionnalisme, je salue leur engagement, je salue leur disponibilité. C'est par leur action, par les services publics, que se traduit concrètement le vivre ensemble auquel nous sommes tant attachés. C'est également dans ces périodes que les relations entre l'Etat et les collectivités locales doivent être solides et sincères. Mon histoire, mon parcours professionnel et personnel, le chemin politique tout au long duquel j'ai rencontré des personnes qui m'ont conduit sur ce chemin, Bernard AUDIGE, Claude RAYNAL, Sénateur, Maire Honoraire de Tournefeuille, que je salue, m'ont permis de forger de solides valeurs indispensables à l'engagement politique. L'éducation, l'émancipation, la transformation sociale, l'intérêt général, plus globalement les valeurs Républicaines, le progrès, la solidarité, la bienveillance sont devenus de véritables combats à mener pour les plus fragiles, les plus seuls, les plus silencieux. Tournefeuille est un petit morceau de notre unique biosphère dont il faut prendre soin. L'eau du Touch et de l'Ousseau, les côteaux de Gazange ou de Saint-Pierre, les prés à Pirac, le bois de la Paderne, les jardins, les lacs du vieux pigeonnier ou de Loustalet sont notre patrimoine commun. Etre élu municipal c'est s'inscrire dans l'Histoire de notre ville avec ses atouts, avec ses forces mais aussi avec ses faiblesses. Aussi, il faut s'inscrire dans les enjeux pour l'avenir, liés à son développement, les enjeux liés à la biodiversité, les enjeux liés à la mobilité, les enjeux liés à la reconquête de son développement économique. Cette élection marque un tournant pour notre ville. Le conseil municipal est renouvelé aux 3/4. La municipalité est renouvelée à ses 2/3. Je salue l'ensemble des 35 conseillères et conseillers municipaux. Oui, à Tournefeuille, le conseil municipal a toujours été un lieu de débats, parfois passionnés, mais un lieu de débats, mais surtout un lieu d'échanges et de travail dans l'intérêt des Tournefeuillais. Nous allons apprendre à nous connaître, nous allons apprendre à nous parler, à débattre sereinement pour délibérer et décider pour notre ville. L'administration apprendra à nous connaître aussi

*et aura à traduire nos décisions. Je salue à nouveau à cet égard Jean-Claude LONJOU ici présent, notre Directeur Général des Services. Je salue les élus qui nous ont précédés, qui eux aussi se sont investis par amour de notre ville avec parfois un sentiment de fierté de l'action accomplie, c'est bien normal, mais le plus souvent avec beaucoup d'humilité. Ils nous ont transmis la passion de l'action pour les autres. Je salue les élus qui quittent aujourd'hui le conseil municipal de Tournefeuille et qui, je n'en doute pas, ont un pincement au cœur. Le Sénateur, Maire Honoraire Claude RAYNAL, Dany BUYS, Alain CARRE, Hélène DESMETTRE, Mireille ABBAL, Gilbert QUERE, Françoise HONDAGNEU, Olivier LAMBEAUX, Jacques THOMASI, Philippe MOINAT, Michèle SORIANO, Jean-François GODY, Nicole RAPON, Laurent VERBIGUIE, Nadia HELHAL, Pierre DUFOUR, Anissa SAIDANI, Patrick BEISSEL, Françoise VIATGE, Patrick BESNON, Alain PERRIAULT, Jean-Pierre MORGADES, Noémia AUBRY, Michelle PELLIZZON. Tous ont oeuvré au sein du conseil. Je crois qu'il faut leur rendre hommage et les applaudir. Je vous remercie.*

*Je salue l'ensemble de mes colistiers et plus particulièrement celles et ceux pour qui cette campagne était une première aventure et qui ne siègent pas aujourd'hui : Jean-Luc FAURE, Isabelle POUGET, Kévin BODARD, Jean-Louis VIALA, Evelyne BONNEGARDE, Jérôme BATTUT, Antoine LASSERRE-BIGORRY.*

*Depuis 2015, Maire de toutes les Tournefeuillaises et de tous les Tournefeuillais, vigilant à ce que chacun se sente impliqué, concerné en multipliant les rencontres, les concertations, la co-construction de projets urbains, impliqué toutes et tous dans l'agenda 21, impliqué dans les associations si importantes et si riches à Tournefeuille. J'ai entendu le message adressé par les Tournefeuillaises et les Tournefeuillais lors de ces élections. C'est aujourd'hui que nous devons poursuivre avec force la ville durable de Tournefeuille, cette ville qui place au cœur de ses priorités le rendez-vous historique de la transition écologique pour un aménagement mieux maîtrisé de l'espace urbain, un espace urbain mis en partage pour offrir aux habitantes et aux habitants un équilibre qui participe à une meilleure qualité de vie. Sanctuariser, préserver, protéger, développer seront les principaux guides de notre engagement. Nous développerons la ville toujours solidaire. L'époque l'exige encore plus que par le passé, les attentes des Tournefeuillais aussi. Comment ne pas faire de la solidarité le ciment de notre action. Elle l'a toujours été. L'inclusion, l'attention prêtée à nos aînés, l'accompagnement social pour ne laisser personne au bord du chemin. C'est l'exigence d'une ville moderne. Les politiques de santé seront au cœur de nos actions car nous devons appréhender la santé de manière globale mais aussi de manière locale. Nous serons au rendez-vous de la prévention et de la tranquillité publique. La ville sera toujours une ville éducatrice, comme depuis longtemps et pour longtemps. Elle sera toujours la ville culturelle et sportive que nous aimons parce qu'elle rayonne et parce qu'elle permet à chacun de s'y épanouir. Egalement, la ville du vivre ensemble, de la participation citoyenne, de la concertation, de la co-décision. Nous renforcerons la participation aux débats et aux décisions. Les instances seront adaptées ou créées et une maison sera dédiée à la citoyenneté. Je veux vous redire ici que vivre ensemble, c'est faire ensemble. C'est une conviction profonde et pas un slogan de dernière minute. Au sein du conseil municipal renouvelé, nous travaillerons ensemble, comme le disait Isabelle : sans relâche. Parce que oui, vivre ensemble à Tournefeuille, c'est faire ensemble notre ville. Nous y travaillerons dès maintenant parce que c'est aujourd'hui que tout commence. Vive Tournefeuille. Je vous remercie ».*



Monsieur le MAIRE propose à l'assemblée de procéder à l'élection des adjoints et des adjointes au Maire. Il convient dans un premier temps de déterminer le nombre des adjoints. Ce nombre d'adjoints dépend de la taille de notre commune et ne peut excéder 30 % de l'effectif légal du conseil municipal conformément à l'article 2122-1 et 2122-2 du code

général des collectivités territoriales. L'effectif des élus du conseil municipal étant de 35, la limite maximale du nombre d'adjoints est donc de dix. Minimum 1. Maximum 10.

Monsieur le MAIRE soumet à l'approbation de l'assemblée et par un vote à main levée le nombre de dix adjointes et adjoints au maire pour le conseil municipal.

Monsieur le MAIRE constate que l'assemblée, à l'unanimité, décide d'élire dix adjointes et adjoints.

Monsieur le MAIRE explique qu'il s'agit d'une liste bloquée composée alternativement de candidates et de candidats élus à la majorité absolue. Il sera procédé au vote de la même façon que cela a été fait pour l'élection du Maire.

Monsieur le MAIRE propose la liste suivante :

Isabelle MEIFFREN  
Frédéric PARRE  
Murielle THOMAS  
Jean DINIS  
Maryline RIEU  
Bernard BENSOUSSAN  
Rachida LUCAZEAU  
Bruno LOMBARDO  
Elisabeth HUSSON-BARNIER  
Mathieu BOURGASSER

Monsieur le MAIRE demande si d'autres listes sont candidates aux fonctions d'adjoints.

Aucune autre liste n'est proposée.

Monsieur le MAIRE précise qu'une enveloppe est distribuée dans laquelle se trouve la liste énoncée précédemment.

Il est procédé aux opérations de vote.

Monsieur le MAIRE annonce les résultats du vote pour les adjoints :

Nombre de votants : 35  
Bulletins nuls : 1  
Bulletins blancs : 9  
Suffrages exprimés : 25  
Majorité absolue : 13

Monsieur le MAIRE déclare que la liste des adjointes et des adjoints qu'il a le plaisir et l'honneur de présenter a obtenu 25 voix.

Monsieur le MAIRE demande aux adjoints nouvellement élus de se lever afin de leur remettre leur écharpe d'adjoint. Il indiquera au cours de cette remise d'écharpe, la nature de leur délégation.

ORDRE	PRÉNOM - NOM	Délégations
1 <sup>ère</sup> ADJOINTE	Isabelle MEIFFREN	Chargée de la transition écologique
2 <sup>e</sup> ADJOINT	Frédéric PARRE	Chargé des finances, du personnel, de l'économie et de l'emploi
3 <sup>e</sup> ADJOINTE	Murielle THOMAS	Chargée de la culture
4 <sup>e</sup> ADJOINTE	Jean DINIS	Chargé de l'urbanisme et du droit des sols
5 <sup>e</sup> ADJOINT	Maryline RIEU	Chargée de la solidarité
6 <sup>e</sup> ADJOINT	Bernard BENSOUSSAN	Chargé de la planification urbaine et des politiques locales de santé
7 <sup>e</sup> ADJOINTE	Rachida LUCAZEAU	Chargée de l'éducation, la petite enfance, l'enfance et la jeunesse
8 <sup>e</sup> ADJOINT	Bruno LOMBARDO	Chargé du patrimoine communal et des travaux
9 <sup>e</sup> ADJOINT	Elisabeth HUSSON-BARNIER	Chargée de la prévention et de la tranquillité publique
10 <sup>e</sup> ADJOINT	Mathieu BOURGASSER	Chargé du sport, de la démocratie et de la citoyenneté



Monsieur le MAIRE indique qu'il convient de donner lecture à l'assemblée de la charte de l'élu local.

*« L'élu local exerce ses fonctions avec impartialité, diligence, dignité, probité et intégrité.*

*Dans l'exercice de son mandat, l'élu local poursuit le seul intérêt général à l'exclusion de tout intérêt qui lui soit personnel directement ou indirectement ou de tout autre intérêt particulier.*

*L'élu local veille à prévenir ou à faire cesser immédiatement tout conflit d'intérêt.*

*Lorsque ses intérêts personnels sont en cause dans les affaires soumises à l'organe délibérant dont il est membre, l'élu local s'engage à les faire connaître avant le débat et avant le vote.*

*L'élu local s'engage à ne pas utiliser les ressources et les moyens mis à sa disposition pour l'exercice de son mandat ou de ses fonctions à d'autres fins.*

*Dans l'exercice de ses fonctions, l'élu local s'abstient de prendre des mesures lui accordant un avantage personnel ou professionnel futur après la cessation de son mandat et de ses fonctions.*

*L'élu local participe avec assiduité aux réunions de l'organe délibérant et des instances au sein desquels il a été désigné.*

*Issu du suffrage universel, l'élu local est et reste responsable de ses actes pour la durée de son mandat devant l'ensemble des citoyens de la collectivité territoriale à qui il rend compte des actes et des décisions pris dans le cadre de ses fonctions ».*

Monsieur MERIODEAU souhaite s'exprimer au nom de la liste citoyenne :

*« Bonjour à toutes et à tous. Je profite justement, suite à la lecture de cette charte de l'élu local. J'aimerais évoquer l'état de notre démocratie, ce qui n'est pas anecdotique. Environ 6 électeurs sur 10 ne se sont pas rendus aux urnes au premier comme au second tour des municipales. La liste du maire sortant Dominique FOUCHIER a été élue avec 18 % seulement des électeurs inscrits. A ce jeu-là, très humblement, je ne me risquerais même pas au calcul de ce que représentent les 11 % obtenus par la liste citoyenne.*

*Aujourd'hui, au plan national, l'ancien secrétaire général élyséen de Nicolas SARKOZY, Jean CASTEX, est nommé Premier Ministre par l'ancien secrétaire général élyséen de François HOLLANDE, Emmanuel MACRON. Il représente l'alliance de la technocratie de la droite antisociale. Est-ce comme cela que le gouvernement obtiendra la confiance des citoyens ? Ce mépris qui n'est certainement pas étranger à la désertification des bureaux de vote doit cesser.*

*Cette abstention alarmante et les mouvements historiques de contestations sociales et environnementales qui l'accompagnent devraient nous appeler à nous remettre toutes et tous en question. Permettez-moi de citer les sages propos d'un Tournefeuillais bien connu ici et ici présent, Monsieur le Sénateur Claude RAYNAL : « ma génération doit changer son logiciel, c'est à elle de le faire et pas l'inverse. Il ne faut pas penser que nous ramènerons les plus jeunes vers ce que nous sommes, rien ne serait pire qu'un choix qui aurait pour moteur la crainte d'un changement qui, de toute façon, est inéluctable car il concerne la société dans son ensemble. Toulouse doit changer ». A notre grand désespoir, Toulouse n'a pas changé de majorité. Au grand regret des partisans de Monsieur SOULIE, Tournefeuille non plus. Réjouissons-nous, cependant, corrigez-moi si je me trompe, mais aucun des nouveaux élus ne prône la discrimination ou le rejet de celles et ceux qui sont différents et une liste citoyenne, porteuse de projets d'avenir à construire tous ensemble entre le conseil municipal avec deux élus. Cela répond peut-être un peu à la déception, la désillusion voire la colère, mais aussi à l'espoir d'un certain nombre de citoyens qui, autrement, n'auraient certainement pas voté.*

*D'autre part, et fort heureusement, un très grand nombre de Françaises et de Français ont pris la mesure de l'urgence démocratique, de l'urgence sociale et de l'urgence climatique. Ils nous confirment que la transition rapide vers une transformation profonde de nos modèles sur ces sujets de démocratie, de climat et de biodiversité, d'analyse et d'action sociale et économique est une nécessité absolue.*

*Et alors ? Le changement, c'est maintenant ? Cessons de le dire, faisons-le. Pas dans six ans, pas demain, maintenant. En renouvelant notre démocratie, dans le respect non seulement de la charte de l'élu local, mais aussi vers davantage d'éthique en politique à travers les mesures proposées par ANTICOR. Nous l'avons tous plus ou moins avancé dans nos programmes. Nos propositions de la liste citoyenne d'assemblées de quartiers, une assemblée citoyenne composée majoritairement de citoyens tirés au sort, de la mise en place d'un référendum d'initiative locale, de la fin du cumul des mandats, de filmer les réunions du conseil municipal, sont plus que jamais d'actualité. Faisons-le. En étant davantage solidaires avec plus de justice sociale, de justice fiscale. Les événements récents parlent d'eux-mêmes. Nous l'avons tous souligné. Faisons-le. En préservant la santé de tous les êtres vivants sur terre, en préservant le climat et la biodiversité. C'est urgent et prioritaire. Des solutions existent au niveau local. Les citoyens ont des choses à dire. Ecoutons-les. Donnons-leur les moyens. Faisons-le. En favorisant le développement de l'emploi local, notamment coopératif et solidaire. Faisons-le. En désengorgeant la périphérie de la métropole toulousaine, notamment à l'ouest. Il va falloir être clairs sur la défense des intérêts des citoyens. Nous pourrions prendre un grand nombre d'exemples (d'urbanisme, de gestion de l'aéroport, la gestion de l'eau, etc...). En voici un, celui de la troisième ligne de métro dont le financement n'était déjà pas bouclé avant le confinement. La cotisation « transport » du secteur aéronautique et les recettes de TISSEO ne permettront pas de boucler le budget de la ligne Toulouse Aerospace Express. Il manquait déjà 200 millions d'euros. Aujourd'hui, il*

*faut trouver 1 milliard. Allons-nous bien défendre tous ensemble de véritables alternatives de transport efficace dans l'ouest Toulousain ? Faisons-le.*

*A l'avenir, soutenus par un collectif engagé, nous serons porteurs de propositions en ce sens. Nous tenons enfin à rendre hommage à celles et ceux qui font fonctionner la commune, notamment le service public et municipaux au sortir de la crise sanitaire. Nous serons aux côtés des habitants de Tournefeuille pour mener des actions concrètes de solidarité et de lutte pour le climat. Nous serons présents à chaque fois qu'ils souhaiteront se mobiliser.*

*Au nom de la liste citoyenne de Tournefeuille, Stéphane MERIODEAU et Nadine STOLL.  
Nous vous remercions de votre attention ».*

Monsieur le MAIRE remercie Monsieur MERIODEAU.

Il indique qu'il reste un point à l'ordre du jour relatif de la désignation des représentants au syndicat intercommunal de la piscine de la Ramée. Ce point est à traiter car il convient de renouveler au plus vite le conseil syndical du SIPR.

Monsieur le MAIRE rappelle que la piscine de l'Oasis est une piscine intercommunale avec Villeneuve-Tolosane et Cugnaux, créée en 2003. Il remercie Claude RAYNAL pour cette réalisation qui lui tenait à cœur.

Il propose de déroger à l'élection à bulletin secret des membres qui siégeront au conseil syndical du SIPR et il convient pour cela que l'unanimité soit d'accord de voter à main levée.

L'assemblée, à l'unanimité, donne son accord pour un vote à main levée pour désigner les représentants au syndicat intercommunal de la piscine de la Ramée.

Il propose de désigner les délégués suivants :

**Membres titulaires :**

1. Dominique Fouchier
2. Mathieu Bourgasser
3. Rachida Lucazeau

**Membre suppléant :** Aurore Dufaud

**Résultat du vote :**

Pour : 26

Contre : 0

Abstentions : 9

Non-participation au vote : 0

Monsieur le MAIRE remercie l'assemblée.

Monsieur le MAIRE indique que le conseil municipal se retrouvera en commission plénière le vendredi 10 juillet à 9 heures à la salle du Phare.

~~Par ailleurs, à la demande du Préfet, un conseil municipal doit être réuni le 10 juillet en vue de désigner les grands électeurs de Tournefeuille pour l'élection sénatoriale du 27 septembre 2020.~~

A l'issue de la commission plénière à laquelle nous aurons à étudier l'ensemble des dossiers du conseil municipal du 17 juillet, nous tiendrons un conseil municipal spécifique sur ce sujet de la désignation des grands électeurs de Tournefeuille pour l'élection sénatoriale du 27 septembre 2020.

Le rendez-vous suivant est le conseil municipal du 17 juillet à 16 heures à la salle du Phare.

En général, le conseil municipal se réunit à 18 heures. Cependant, compte tenu de l'ordre du jour assez copieux, il est préférable de le décaler à 16 heures.

Dans les documents qui seront transmis, la convocation pour la commission plénière et le conseil municipal du 10, sera également transmis le règlement intérieur de notre assemblée locale.



Monsieur le MAIRE indique que l'ordre du jour est épuisé. Il remercie l'assemblée pour la tenue de ce premier conseil municipal de la mandature. Il remercie à nouveau le public venu nombreux au Phare ainsi que les anciens élus. Il invite chacun à partager le verre de l'amitié.

La séance est levée à 19 h 30.

